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PROYECTO DE COMUNICACION 

La Camara de Diputados de la Provincia de Santa Fe verfa con agrado que el Poder 

Ejecutivo, a traves de los organismos correspondientes, explicara las medidas 

implementadas para evitar las fumigaciones que se practican a menos de cien 

metros del casco urbano de Sastre, departamento San Martfn y, por otro lado, las 

polfticas de protecci6n destinadas a proteger a las vecinas y vecinos que han sido 

intimidados en las ultimas semanas por denunciar esta situaci6n. Los principales 

puntos a responder son los siguientes: 

Medidas tomadas por el Ministerio de la Producci6n para limitar y sancionar a las 

personas o empresas que fumigan a menos de cien metros del caso urbano de la 

ciudad de Sastre, ubicada en el departamento San Martfn. 

Motivos por los cuales se desarrollaron esas aspersiones y en cuantas 

oportunidades ocurrieron violando la legislaci6n actual que habla de una protecci6n 

que llega a quinientos metros del ejido urbano. 

Disposiciones tomadas para evitar la repetici6n de intimidaciones y amenazas 

contra las vecinas y los vecinos que llevan adelante las denuncias contra las 

fumigaciones ilegales. 

Respuestas obtenidas de parte del Municipio de Sastre en relaci6n a las 

fumigaciones denunciadas. 

Analisis de la situaci6n de parte de los ministerios de Salud y M7~irGArnbie 
provincia de Santa Fe. & ·11 
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FUNDAMENTOS 
Senor Presidente: 

El martes 20 de rnarzo de 2018, vecinas y vecinos de la ciudad de Sastre, ubicada 
en el departamento San Martfn, "a rafz de la constataci6n de que se realizan 
aspersiones con agrot6xicos en campos sembrados con soja que se encuentran a 
menos de cien metros del ejido urbano, en varios barrios de la ciudad, la 
proliferaci6n de casos de cancer en nifios y ante la nula respuesta de parte de la 
Municipalidad y la negativa de la policfa a tomar las denuncias respectivas" tuvieron 
una audiencia en el Concejo para exponer la situaci6n y pedir que se tomen 
medidas urgentes. 

Entre los meses de enero y febrero hubo al menos dos comunicaciones de vecinos 
con la Municipalidad local, para advertir que se estaban produciendo fumigaciones 
en zonas que por ley se encuentran dentro del perfmetro de exclusion donde no se 
pueden aplicar agroqufmicos. 

Los medias de comunicaci6n, entre ellos el diario "La Capital" a parte de una nota 
de Luis Emilio Blanco, sostuvo que "una de las fumigaciones fue en un campo que 
queda al noreste de la ciudad, a escasos metros del club Atletico Sastre, donde -en 
el momenta de producirse la aplicaci6n de agroqufmicos- se bariaban decenas de 
nirios en las piletas de la entidad deportiva. Y a menos de cien metros de las 
puertas de las viviendas de los barrios linderos al club. En esa oportunidad un 
vecino se comunic6 personalmente con la intendenta Marfa del Carmen Amero 
quien se comprometi6 a "averiguar" lo que sucedfa, pero nunca se conoci6 que 
paso". 

Agregaba que "el otro caso, se dio el 21 de febrero en el barrio Guernes (sector 
sudoeste), cuando una vecina a las 6.45 pudo fotografiar a un aplicador terrestre 
(llamado mosquito) fumigando un campo de soja a 80 metros de la puerta de su 
vivienda. Decidida a hacer algo al respecto para proteger al barrio, recurri6 a la 
Municipalidad y a la policfa, donde nadie quiso tomar su denuncia y tampoco dieron 
respuestas sobre la ilegalidad del acto de aplicar agrot6xicos en cercanfa de las 
viviendas". 
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"Salf a la puerta de mi casa y vi al mosquito fumigando en frente, incluso habfa un 
albafiil trabajando (que sale en la fotograffa). No era la primera vez que pasaba, 
pero fue cuando lo pude captar en una imagen para demostrar que no me lo estaba 
inventando. Fui hasta la Municipalidad pero no me dieron respuesta y en la polida 
no me querfan tomar la denuncia porque dedan que era competencia del municipio. 
Asf que me puse a averiguar, me cornunique con cada uno de las concejales y solo 
uno se interesc en conocer lo que pasaba", indico Ainalen viriue!a. 

"Par eso decidf elevar una nota para pedir una audiencia en el Concejo. Lo 
importante es que ante esa iniciativa se ernpezo a sumar mucha gente, no solo de 
mi barrio, sino de toda la ciudad y estamos esperando que nos avisen cuando nos 
van a recibir para escuchar nuestro reclamo y brindarnos respuestas". 

"Ainalen decidio tomar cartas en el asunto. "Estan fumigando en la puerta de mi 
casa. Par suerte ni yo ni nadie de mi familia tiene alguna enfermedad pero en la 
esquina de mi cuadra vive Zoe, una nena que con tan solo un ario esta luchando 
contra el cancer. Huba una carnparia con figuras reconocidas del tenis y del futbol 
nacional con el lema "Todos par Zoe". Y eso no supone solamente que con esta 
carnpafia Zoe tenga acceso al mejor tratamiento, a las mejores medicinas o a los 
mejores doctores, sino que cuando se recupere ella pueda volver a su casa, salir a 
jugar al patio, tener sus ventanas abiertas y que no la esten fumigando. Es una 
locura que nos esten tirando veneno a 80 metros de nuestras casas y esto tiene 
que parar y las autoridades y los productores tienen que hacerse cargo y dejar de 
mirar para otro I ado". 

"No estamos pidiendo una locura, ru siquiera pedimos que dejen de fumigar, sino 
que las cosas se hagan dentro del marco legal y que la actividad agrfcola pueda 
desarrollarse sin afectar a las personas. Si el pueblo crece y las leyes quedan 
obsoletas, hay que modificar las leyes y lograr que todos podamos convivir sin 
dafiarnos los unos a los otros y no voy a esperar a enfermarme para pedir que las 
cosas cambien". 
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En la tercera semana de mayo, en tanto, esas vecinas y esos vecinos recibieron 
amenazas e intimidaciones. 

De allf que el colectivo ambientalista "Paren de fumigarnos" emitiera un 
comunicado denunciando el problema. 

"Sin embargo el hecho novedoso, demostrativo del grade de deterioro institucional, 
fue la citaci6n individual a ciertos vecinos, algunos de ellos con relaciones 
comerciales, de trabajo o de empleo con el municipio para que se desdigan por 
escrito de lo que habfan peticionado en conjunto, delante de funcionarios y una 
abogada del municipio actuando coma pseudo notaria, en un hecho tan deleznable 
que hay que remontarse a periodos pre-democraticos para encontrar antecedentes 
similares. La acci6n de "patron de estancia" fue contestada por los vecinos que lejos 
de amedrentarse, se fortalecen ante cada agresi6n", indica el escrito. 

"Exhortamos a las autoridades municipales a disculparse publlcarnente para tratar 
de recomponer la paz y la convivencia, evitando reincidir en estas conductas 
refiidas con elementales principles dernocratlcos, sin perjurcro de las 
responsabilidades penales que les pudieren caber. Reivindicamos el derecho a 
manifestarse y a peticionar de parte de cualquier ciudadano, sin ninguna coacci6n 
ni "interrogatorio", mucho mas cuando los valores de mas alto range constitucional 
como la salud y la vida estan en juego, expresando toda nuestra solidaridad con las 
vfctimas". 

"Al mismo tiempo demandamos que municipios coma el de Sastre tomen en sus 
manos las responsabilidades contrafdas al asumir en sus cargos, con arreglo a la 
constituci6n nacional que juraron respetar, estableciendo con urgencia protecciones 
razonables para la salud y la vida de sus representados mientras entre todos 
intentamos desmontar esta trampa que nos somete a convivir con venenos en el 
agua, aire y el ambiente coma algo "natural". El interes general debe primar, por 
encima del de minorfas que creen estar mas alla de la ley cuando en realidad, 
simplemente estan fuera de ella", termina diciendo el documento de "Paren de 
fumigarnos". 
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Por estas razones les pido a mis pares el acompanamiento al presente Proyecto de 
Comunicaci6n. 
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